

Liebe Nachbarinnen und Nachbarn, liebe Interessierte,

wir dürfen Ihnen in diesem Infoblatt wieder spannende Projekte vorstellen, bei denen Sie mitmachen und bei deren Ausgestaltung Sie sich einbringen dürfen, ganz nach unserem Motto: **Gemeinsam den Kiez gestalten!**

Da ist zunächst der Stangenpfuhl, den wohl alle Bewohner und Bewohnerinnen der Thermometersiedlung kennen. Von einigen wird er Löschteich, von anderen auch mal Regenrückhaltebecken genannt. Er ist ein kleiner Teich am Rande der Thermometersiedlung, der Potential hat, mehr als nur ein Tümpel zu sein, in dem Müll und Unrat landet - wie es leider seit einigen Jahren der Fall ist. Nun werden über das Programm Sozialer Zusammenhalt des Quartiersmanagements durch den Bezirk Steglitz-Zehlendorf Fördermittel eingesetzt, die das Gelände aufwerten und zu einer Erhöhung der Aufenthaltsqualität führen sollen. Und hier dürfen Sie mitreden: **Der Bezirk Steglitz-Zehlendorf lädt am Samstag, den 4. Mai 2024 zu einer Beteiligungsveranstaltung anlässlich der Qualifizierung des Stangenpfuhls ein.** Die Bezirksstadträte Patrick Steinhoff und Urban Aykal eröffnen gemeinsam die Veranstaltung, die um **10:00 Uhr im KiJuNa in der Scheelstraße 145** beginnt. Vor Ort wird die vorläufige Planung vorgestellt, die Grundlage für eine anschließende Diskussion mit der Bewohnerschaft bildet. Diese Anregungen werden danach in den weiteren Planungsprozess integriert. **Kommen Sie vorbei und reden Sie mit!**



Um etwas ganz Anderes geht es bei dem folgenden Projekt:

Im Juli werden die Temperaturen in der Thermometersiedlung steigen - nicht nur, weil der Sommer verspricht heiß zu werden, sondern auch, weil es das erste **Kino in der Thermometersiedlung** geben wird. Ein Wochenende voller Glanz und Glamour des Kinos direkt im Kiez! Inmitten der Hochhäuser werden Kurzfilme gezeigt und ein Kinofilm auf eine Open-Air-

Leinwand mitten auf dem Kiezplatz geworfen. Vielleicht haben Sie sich schon immer gefragt, wie die Bilder auf die Leinwand kommen? Oder wie man eigentlich zu einem Star im Kino werden kann? **Am 5. und 6. Juli 2024** wird das Projektteam von Barbarella darauf Antworten gegeben.

Um sich bereits im Vorfeld zu beteiligen, dürfen Sie ab sofort selbst Antworten auf folgende Fragen geben:

- o Welche Filme möchten Sie auf dem Kiezplatz flimmern sehen?
- o Und wer sind eigentlich Ihre und Eure Lieblingsschauspieler*innen?

Die Antworten darauf können direkt im Büro des Quartiersmanagements in der Celsiusstraße 66 in eine Wunschbox eingeworfen werden. Wir werden sehen, ob und was davon im Juli 2024 gezeigt wird. Machen Sie mit und stimmen Sie ab, wir sind gespannt auf Ihre Ideen und Wünsche!

Wussten Sie,

... dass es eine neue Projektleiterin im Café Anders Celsius in der Celsiusstraße 13 gibt? Constanze Meinhart freut sich über Ihren Besuch! Weiterführende Informationen zu Angeboten der Einrichtung finden Sie hier: <https://www.twsd-bb.de/beratung/anders-celsius.html>

... dass am 27. Juni nachmittags der nächste BSR-Kieztag stattfindet? Vor dem Hochhaus in der Celsiusstraße 56 können Sie wieder Ihren Sperrmüll entsorgen!

... dass am 7. Mai die Grundsteinlegung für den Neubau des Gemeindezentrums Petrus-Giesensdorf stattfindet? Wir sind gespannt, wie es auf der Baustelle weitergeht.



Charlotte Esser, Anni-Kristin Fomferra & Christine Piwek

Projektvorstellung: KulturKiez.Thermometer

Das Projekt KulturKiez.Thermometer ist das erste QM-Projekt in der Thermometersiedlung, das im Rahmen des Programms „Sozialer Zusammenhalt“ auf den Weg gebracht wurde. Vielleicht erinnern sich einige von Ihnen noch daran, dass wir Ihnen Lisa Stöcker vom Stadtteilzentrum Steglitz e.V., die im Kieztreff in der Celsiusstraße 60 für das Projekt zuständig ist, bereits in der Januarausgabe des Infoblatts in 2022 in einem Interview vorgestellt hatten. Lisa Stöcker plant kostenlose Veranstaltungen und Aktionen, die Menschen verschiedenen Alters zusammenbringen sollen, um gemeinsam Kultur zu erleben und sich selbst für eine lebendige Nachbarschaft zu engagieren. Langfristig gesehen sollen Veranstaltungsformate in der Thermometersiedlung für die gesamte Bewohnerschaft etabliert werden.

Am Abend des 12. Aprils fand das mittlerweile vierte Konzert im Kieztreff statt, bei welchem diesmal das Boogie-Woogie Duo Niels von der Leyen und Andreas Bock (Klavier und Schlagzeug) gemeinsam mit Frank Rihm (Mundharmonika und Gesang) für authentischen Sound auf der Bühne sorgten und das Publikum begeisterten.



Foto: Lisa Stöcker, Stadtteilzentrum Steglitz e.V.

„Es war sehr schön, 45 Menschen waren da. Es wurde ca. 3 Stunden lang getanzt, gelacht und es war insgesamt eine prima Stimmung.“, so Lisa Stöcker im Anschluss an die Konzertveranstaltung. Weitere Konzerte und Auftritte sind bereits in Planung, Sie dürfen gespannt sein!

Und auch kreative Angebote sind Teil des Projektes: Bestimmt sind Ihnen schon die vielen kleinen, bunt bemalten Steine aufgefallen, die an verschiedenen Orten in der Thermometersiedlung, wie z.B. auf dem Kiezplatz, zu finden sind? Diese wurden von Lisa Stöcker gemeinsam mit Schulkindern der Mercator-Grundschule im Rahmen der internationalen Wochen gegen Rassismus unter dem Motto „Menschenrechte für alle!“ gestaltet und anschließend im Kiez ausgelegt. Die Aktion „Steine tragen Haltung“ steht für Toleranz und Vielfalt und soll sichtbar machen, dass alle Menschen, die in der Thermometersiedlung leben, hier auch hingehören. Insgesamt wurden ca. 160 Steine von 5 Schulklassen der 1. bis 4. Klasse gestaltet.



Für 2024 sind noch viele verschiedene Events geplant, auf die Sie sich freuen können. Unter anderem wird es eine große Porträtausstellung geben, bei der im Kiez wohnende oder arbeitende Menschen interviewt und fotografiert werden sollen. Wenn Sie sich über das Projekt KulturKiez.Thermometer informieren und an Veranstaltungen und Aktionen teilnehmen möchten, dann wenden Sie sich gern an Lisa Stöcker unter 0152 27 69 50 42 oder per Mail an stoecker@stadtteilzentrum-steglitz.org. Selbstverständlich können Sie sie auch direkt im Kieztreff in der Celsiusstraße 60 besuchen. Im Schaukasten neben dem Eingang der Einrichtung finden Sie auch außerhalb der Öffnungszeiten Plakate der aktuellen Veranstaltungen und Angebote.

Das Projekt KulturKiez.Thermometer wird über den Projektfonds des Programms Sozialer Zusammenhalt gefördert und in den Jahren 2021 – 2024 mit Fördermitteln in Höhe von insgesamt 110.000 Euro finanziert.